
有网络点击破100亿次的前作
打底，《欢乐颂2》在东方卫视和浙
江卫视自开播起，收视率便席卷整
个榜单。播出两周以来，《欢乐颂
2》的全国收视率排名始终第一，然
而吐槽声从开播之日起也如影随
形。对于该剧的品牌植入、MV式拖
沓剧情以及处女情结等争议，《欢乐
颂2》的导演简川訸有什么看法？昨
日，简川訸接受了本报记者的采
访。谈及为什么会出现收视率高、点
击率高、评分低等反常现象，这个
“锅”到底该由谁来背？简川訸笑着
反问记者：“这个问题我也想问。”
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飞人刘翔回来了。在
本周日晚浙江卫视《来吧
冠军2》节目中，退役两
年的刘翔再次踏上跑道，
跨越110米全程，这一次
他能否创造辉煌，再展

“飞人”的魅力？和他一
同前来的还有同门师弟谢
文骏。90后的谢文骏是
目前世界最年轻的男子
110米栏奥运A标达标选
手，被誉为“刘翔的接班
人”。

面对两位如此强劲的
冠军对手，终结者队将如
何迎战？贾乃亮、宋茜邀
请到“长腿男神”张亮以
及“超能力担当”张哲瀚
加盟助阵，四位队员齐心
协力，巧用战术。贾乃
亮、宋茜默契配合挑战

“翻滚的大球”，张亮、张
哲瀚能力爆发竟然超过冠
军队，赢得锦囊，还有何
炅亲自上场挑战跨栏……

两位冠军此次来到
《来吧冠军2》，展现了跨
栏运动的非凡魅力。能力
展示环节中，谢文骏竟然
可以成功跑赢机动车。贾
乃亮开车绕桩行驶，谢文
骏则不依靠任何力量跑

110米跨栏全程，双方的
较量十分刺激，有速度更
有紧张感。激烈场面看呆
了旁观的众位明星。据
悉，本期的观众有眼福
了，刘翔将在节目中挑战
110米栏全程，面对曾经
那么熟悉的跑道，刘翔将
会向电视观众展示怎样的
冠军风采？

因为对于技术有很高
的要求，跨栏与撑杆跳
高、标枪被并称为田径运
动中最难的项目，然而终
结者队却自信满满无惧挑
战。张亮一出场便号称自
己 是 “ 小 区 奔 驰 的 骏
马”，不仅拥有良好的弹
跳力，跑步速度也相当不

错。所以即便对手是刘翔
这样的世界冠军，他也表
示并不畏惧，甚至放言要
让冠军队“流泪”。此
外，贾乃亮也表现出了作
为队长的担当精神。他迎
难而上，用自身的经验携
手宋茜为队友们树立了榜
样。而同样作为队长的宋
茜也在用自己的方式助力
终结者队，虽然不擅长跨
栏，但是她从未放弃任何
赢的机会。在“行李分解
员”环节，越来越快的传
送带让她一度摔倒，但
是，宋茜以最快的速度爬
起来继续奔跑，为终结者
队争取了胜机。

曹斐

《欢乐颂》第一季取得
收视和口碑的双丰收，电
视剧也一度成为了全民讨
论的社会话题。目前《欢
乐颂2》涉及到的话题同样
引发全民吐槽，然而在高
收视率、高点击率下豆瓣
的评分仅为5.2分。“关于
收视率高、点击率高、评
分低，这个问题我也想问
是什么原因。《欢乐颂》在
第一季播出的时候结果是

很成功的，但是前期也有
很多不同的意见。”简川訸
坦率地说。关于广告植
入，他说在创作剧本期间
就已经排除了很多不适合
的产品，“做剧本的时候，
如果要有植入，一定要植
入和剧本并行。”

对于简川訸来说，制
作国产季播剧有点难，“季
播剧带来的最大难度就是
怎么样去延续它的事件、

人物、话题，如果说第一
季非常好，那么第二季的
观众期望值会更高，第二
季好了，第三季会更高，
它的难度是很大的。”

说到《欢乐颂2》中的
阶级壁垒，简川訸对此持
否认态度，“第二季依然
给观众传递的是友情，22
楼姐妹之间的友情，还有
五个女孩各自的爱情以及
亲情。我们拍这个戏没有

体现阶级壁垒。‘五美’
的生活虽然一地鸡毛，但
还是充满正能量的。”他
说，《欢乐颂2》有恋爱的

“酸腐味”很正常，“第二
季中的人物都有成长，包
括每个人在情感上都会有
一些新的发展。不是说第
二季偏重于恋爱，而是第
一季在这方面表现得不够
多。”

记者 庞锦燕

吐槽声与高收视率如影随形
《欢乐颂2》导演简川訸昨回应：

我也想问为什么
收视率高评分低？

从《钢铁年代》《好家
伙》到《到爱的距离》《王
大花的革命生涯》，简川訸
的名字一直与谍战剧、男
人戏紧密相联。《欢乐颂
2》是一部女人戏，简川訸
坦言从一开拍自己就在做
各种调整。简川訸说，做
第二季也有跟孔笙导演和
编剧袁子弹探讨过，又有
新导演张开宙加盟，第二

季尝试的方面挺多，包括
造型方面，还有音乐，甚
至旁白，都有变化和调
整，有的是增加，有的是
删减弱化。

“但故事还是依然延续
着五美走，因为我们毕竟
看完了小说《欢乐颂》的
三部，我们在第一季的时
候只是拍了它的第一本书
多一点，后面是原小说第

二部和第三部压缩成第二
季，当然从节奏上肯定是
提快了很多。原作中的事
件比较多，我们做了一些
删减。”他说，很多戏剧的
东西在小说里是能够体现
并完成的，但作为影视剧
可能会有一些不太适合的
地方，于是都做了调整，
比如安迪从普吉岛回来的
戏，还有，把警察谢滨修

改成了摇滚青年谢童等等。
简川訸还透露，第二季

涉及的话题会比第一集更
多，“《欢乐颂2》总共55
集，现在还没播到一半呢，
一些话题就已经引发了讨
论，比如应勤的处女情结，
安迪的婆媳战争，后面还有
很多这种社会话题，很可能
还会发酵，它的发酵只会比
第一季更大。”

“还没播一半呢” 第二季的社会话题发酵比第一季大

“并不想体现阶级壁垒” 第二季传递的主要是友情

加盟《来吧冠军2》

刘翔携师弟谢文骏王者归来

刘翔与谢文骏一同竞技。


